

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 25 (1995)
Heft: 2

Artikel: Spécialiste en occultisme
Autor: Laederach, J.R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-828890>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Foudroyante bonne nouvelle

Au moment des fêtes de fin d'année, une amie me dit: «Je déteste ces journées. D'ailleurs, si tu vivais ce que je vis, tu ne pourrais pas, toi non plus, vivre un joyeux Noël!» Par respect de sa souffrance et malheureux de la voir ainsi, je n'ai rien trouvé à dire sur le moment.

Mais plus tard m'est revenu à l'esprit une pensée de Philippe Zeissig, exprimée au cours d'une «minute œcuménique» de la Radio romande. Elle pourrait se résumer ainsi:

Les hommes pensent parfois: «Cela aurait pu être un beau Noël... si je n'étais pas malade, si ma femme n'était pas décédée, si je ne me droguais pas, si je n'avais pas fait faillite, si je n'étais pas seul.»

Mais ce Noël-là, ce Noël des «si», ne serait-ce pas un Noël inventé par les hommes?

Le Noël que Dieu nous a fait en nous donnant son Fils, né de Marie, n'est pas un Noël de «si»; il est un Noël de «parce que.» Jésus est venu vivre ma vie, vivre ma mort, parce que je suis malade, parce que mon épouse est morte, parce que je me drogue, parce que je suis en faillite, parce que je suis seul.

En préparant Pâques

Si l'on venait me dire à l'instant – ou mieux, si elle venait me le dire elle-même – que Claudia Schiffer est folle amoureuse de moi, j'imagine que cela me mettrait plutôt de bonne humeur. Noël, préparant le Vendredi-Saint et Pâques, c'est une bonne nouvelle bien plus foudroyante encore: celle qui m'apprend que le Créateur de tout l'univers est si follement amoureux de moi qu'il vient marcher à mes côtés et donner sa vie pour moi.

Dès lors la lumière transperce les ténèbres, la joie déborde la tristesse, l'espérance terrasse l'angoisse

ou le souci, la vie est plus forte que la mort et la solitude n'est plus possible.

Dès lors aussi je ne puis garder cette fabuleuse nouvelle pour moi. Je passe ma vie à la chanter; j'ai même envie parfois de la crier; je ne me lasse en tout cas jamais de la redire, de l'expliquer, et surtout de la ré-entendre.

Abbé J.-P. de Sury



Spécialiste en occultisme

Ma boîte aux lettres m'a fait cadeau d'un joli papillon violet avec des propositions d'un certain M. Siçaivrey, aux compétences extraordinaires: grand médium, voyant, astrologue, spécialiste de travaux occultes. Rien que ça! Mais suffisant, en ce début d'année, pour nous inspirer une confiance absolue. Pour, comme il l'affirme «vous aider à résoudre tous vos problèmes.»

Quelle chance! Qui n'a pas ses problèmes? En voici quelques échantillons qu'il énumère: «Amour. Chance aux jeux. Retour immédiat au foyer de la personne que vous aimez. Protection contre les dangers. Réussite dans les examens, les concours et les entreprises. Affaires pour vendeurs.» Pas mal pour attirer une clientèle crédule et désemparée.

Ce n'est pas tout. Il y a mieux (et sans doute plus cher!). «Désenvoûtement. Guérit l'impuissance sexuelle et alcoolisme. Complexes physiques et moraux. Chance. Succès.»

Mais n'hésitez pas: «Le travail est sérieux, rapide et efficace», dans tous les domaines. Et pour conclu-

re: «Facilité de paiement; n'oubliez pas une photo ou un objet. On reçoit tous les jours de 9 à 20 heures. (Voilà de sérieux travailleurs!) Suivent l'adresse et le numéro de téléphone. Vous ne serez pas fâchés si je les garde pour moi.

Voyons le premier terme, le plus beau, le plus vilipendé. Dois-je répondre avec Musset: «On ne badine pas avec l'amour» ou plus profondément avec la Bible: «Dieu est amour, en y ajoutant l'admirable verset Jean, 3, 16: «Dieu a tant aimé le monde...» Vous savez la suite. Là est la réponse. Pas celle du médium, aussi extralucide qu'il soit.

Il s'intitule: «spécialiste de travaux occultes.» Donc de doctrines (dictionnaire) et de pratiques secrètes faisant intervenir des forces qui ne sont reconnues ni par la science ni par la religion. Que des forces mystérieuses existent dans des guérisons ou des miracles dans la foi, impossible de le nier. Mais défense de jouer avec ces fluides inconnus!

Pasteur J. R. Laederach